

2024年度 藤沢市立鵠洋小学校 臨時部会議事録

開催日時 2024年 11月 13日（水）10時～12時
場 所 鵠洋小学校 校長室

出席委員	<p>河村 満 会長／鵠沼ふれあいトライアングル 代表 亀本 淳夫 副会長／鵠洋小学校 校長 坂田 千鶴代 鵠沼南地区民生委員児童委員協議会 副会長 徳永 理加 鵠沼南地区民生委員児童委員協議会 主任児童委員 寺田 言子 鵠沼地区青少年育成協議会 吉田 正彦 学識経験者（元鵠洋小学校校長） 上田 舞子 鵠洋小学校PTA 代表 奥濱 佳那 鵠洋小学校学校運営協議会 コーディネーター</p> <p>出席委員： 8名 欠席委員： 5名（浪川、後藤、山口、植松、駒場）</p> <hr style="border-top: 1px dashed black;"/> <p>事務局： 亀本淳夫（鵠洋小学校校長） 傍聴人数： 0名</p>
次第	<p>1 避難訓練について説明 2 避難訓練実施 3 避難訓練振り返り</p>
協議内容	<p>1 避難訓練について説明 亀本副会長 今回の避難訓練は児童に予告をしていません。渡り廊下は崩れる場合があるので、渡り廊下を使用しない訓練をします。二階渡り廊下部分と一階の渡り廊下の下部分は通り抜け禁止とします。カラーコーンを置き、児童にはここは通れない旨声がけをお願いします。</p> <p>2 避難訓練実施 3 避難訓練振り返り</p> <p>寺田委員 放送が聞こえにくい。裏庭にもスピーカーをつけてはどうか。「訓練が始まっているよ」と声がけしてもボール遊びをやめない子もいた。</p> <p>河村会長 訓練開始のアラーム音しか聞こえない。放送が聞こえない場所だったので「地震だよ」と児童に伝えたところ、「いつも通り逃げよう」と渡り廊下を避けて避難していた。しっかりした子が誘導し、スムーズに避難をしていた。</p> <p>坂田委員 （二階渡り廊下部分担当）避難放送の際にもっと緊迫感を持たせた方がよいのではないかと。だいたいの児童が先生の指示に従い静かに避難していた。静かに移動していると指示が通りやすく、避難時に静かにすることの重要性を感じた。</p> <p>徳永委員 （二階渡り廊下部分担当）高学年の子は頭をおさえかがんで階段へ向かっていました。先生が先頭にたって整然と避難しておりそこは立派だと感じました。</p>

上田委員

「これは訓練だから大丈夫」と言っていた子に声がけすると、身を守る行動をすぐに実施してくれた。低学年の先生が廊下にいる児童に声がけして誘導していた。避難開始から校庭集合まで10分くらいでした。意外に早いと感じました。

吉田委員

1階中庭部分は放送が不明瞭で聞こえない。すごくしっかりと避難している子がいて感心した。校内については非常口があるということを知っているのも大事だと思う。

以 上